

# Nomination de six membres additionnels au comité de judicature, lors de la séance du 11 novembre 1790

Charles Antoine Chasset

---

**Citer ce document / Cite this document :**

Chasset Charles Antoine. Nomination de six membres additionnels au comité de judicature, lors de la séance du 11 novembre 1790. In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome XX - Du 23 octobre au 26 novembre 1790. Paris : Librairie Administrative P. Dupont, 1885. p. 374;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1885\\_num\\_20\\_1\\_8913\\_t1\\_0374\\_0000\\_5](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1885_num_20_1_8913_t1_0374_0000_5)

---

Fichier pdf généré le 08/09/2020

dépositaire du serment que je renouvelle du fond de mon cœur. *d'être fidèle à la nation, à la loi et au roi, de maintenir de tout mon pouvoir, dans l'exercice des fonctions qui me sont confiées, la Constitution décrétée par l'Assemblée nationale, et acceptée par le roi.*

« Je suis avec un profond respect, Monsieur le Président, votre très humble et très obéissant serviteur,

Signé : MARIE L.-H. DESCORCHES (SAINTE-CROIX),  
ministre plénipotentiaire du roi près le  
prince-évêque de Liège. »

« 5° D'une adresse de félicitation et de dévouement des amis de la Constitution et de l'égalité de Montpellier, portant d'ailleurs sollicitation sur le renvoi des ministres, M. de Montmorin excepté.

« 6° D'une adresse des membres de l'assemblée électorale du département de Corse, qui renouvellent à l'Assemblée l'hommage de la respectueuse gratitude du peuple corse envers l'Assemblée nationale, et de sa parfaite adhésion à ses décrets;

« 7° D'une adresse des membres du directoire du district de Guingamp, département des Côtes-du-Nord, qui sollicitent l'animadversion de l'Assemblée nationale contre les émigrants;

« 8° D'une adresse de l'assemblée électorale du district de Millau, et de celle du district de Bellac, auxquelles sont joints les procès-verbaux d'élection des juges de ces deux districts;

« 9° D'une adresse de la compagnie des pénitents de Notre-Dame du Confalon de la ville de Lyon, vouée spécialement au soulagement des ouvriers indigents, portant l'expression de ses sentiments de reconnaissance, d'admiration, et de son profond respect pour l'Assemblée nationale;

« 10° De deux adresses de la société patriotique de Mane, département des Basses-Alpes, portant plainte sur les persécutions qu'on a fait éprouver à divers membres de cette société, et sur une erreur d'administration d'une partie des biens nationaux du district de Mane. L'Assemblée nationale ordonne le renvoi de la première de ces deux adresses au comité des rapports; et de la deuxième, à celui de l'aliénation;

« 11° D'une adresse des habitants des îles de France et de Bourbon, résidents en France, portant des réclamations contre le mémoire de M. Louis Monneron, sur le rétablissement de Pondichéry, en ce qui concerne les îles de France et de Bourbon. Par cette adresse, ils demandent, dans le cas où l'Assemblée se porterait à un parti définitif sur cet objet avant l'arrivée des députés de ces deux îles, la liberté de nommer quatre d'entre eux qui auront voix consultative au comité asiatique, et qui seront admis à la barre lors de la discussion, à l'effet de combattre toutes les allégations qui pourraient être faites au préjudice de ces îles : cette adresse est renvoyée au comité chargé des affaires de l'Inde;

« 12° D'une adresse du sieur Jolivet, secrétaire de légation, chargé des affaires de France à Liège, à laquelle est joint son serment civique, et des protestations des sieurs Charles Prudhomme de Borre, et François de Banens, capitaines au régiment Royal Liégeois, contre la conduite que ce régiment a tenue à Belfort, si opposée au serment civique qu'il avait prêté. Cette adresse et ces trois pièces sont renvoyées, pour instruction seulement, au comité des recherches.

« 13° D'une adresse de la garde nationale de Nevers, par laquelle elle manifeste sa sensibilité sur

le sort de ses frères d'armes morts à Nancy, en mémoire desquels elle a fait faire un service solennel, et elle invite toutes les gardes nationales du royaume à secourir les veuves et orphelins de ces malheureuses victimes, et à établir une caisse générale de bienfaisance;

« 14° Des adresses des administrateurs du district de la Grasse, département d'Aude et du département de la Haute-Vienne, qui consacrent avec empressement les premiers moments de leur réunion pour présenter à l'Assemblée nationale le tribut et l'hommage de leur admiration, de leur dévouement et de leur respect;

« 15° D'une lettre du sieur de Quevauvillers, commandant du troisième escadron de Mestre-de-camp, cavalerie, en garnison à Saint-Dizier, qui met sous les yeux de l'Assemblée les actes d'approbation que les municipalités d'Eureville et de Saint-Dizier, et le directoire du district dudit Saint-Dizier, département de la Haute-Marne, se sont empressés à lui faire tenir pour lui témoigner authentiquement la satisfaction du zèle courageux et patriotique, qui a animé cet escadron, lors du malheureux incendie qui a eu lieu dans une des halles du sieur Lepage, propriétaire de la forge d'Eureville;

« 16° D'une adresse du sieur Vanlerberghe, négociant à Douai, contenant un mémoire justificatif de sa créance sur l'Etat : cette adresse et ce mémoire sont renvoyés au comité de liquidation;

« 17° D'une adresse de la municipalité de la ville de Hennebond, district du même nom, portant adhésion aux réclamations de la municipalité de Nantes, et autres du royaume, sur la préséance dans les marches et les cérémonies publiques : cette adresse est renvoyée au comité de Constitution;

« 18° D'une lettre du secrétaire perpétuel de l'académie des sciences, contenant un projet de décret, d'une instruction de cette académie, sur les poids et mesures du royaume. L'Assemblée ordonne l'impression et le renvoi de ces trois pièces au comité d'agriculture et de commerce. (Voy. ce mémoire déjà imprimé sur la proposition de M. de Bonnavy, *Archives parlementaires*, t. 11, p. 466.)

« 19° D'une autre lettre du secrétaire perpétuel de l'académie des sciences, qui a l'honneur d'inviter MM. les députés qui veulent bien accorder quelque marque d'intérêt à ses travaux, d'assister à sa séance publique où sera lu l'éloge de M. Franklin, et à cette lettre sont joints vingt-quatre billets pour MM. les députés auxquels il sera réservé des places.

M. le Président annonce que par le résultat du scrutin pour la nomination de six membres additionnels au comité de judicature, se trouvent élus :

MM. Régnier, MM. Desmazière,  
Audier-Massillon, Bouche, l'aîné,  
Lombard de Taradeau, Vieillard (de Goutances.)

M. Guiral est admis à la barre et présente une nouvelle machine due à un citoyen du même nom, son ami et son parent. Il s'exprime en ces termes :

Depuis trop longtemps les efforts du génie français ne produisaient que des chefs-d'œuvre d'ostentation : les richesses d'illusion étaient préférées aux richesses fondamentales, et l'agriculture languissait, tandis que les arts de luxe attiraient tout à eux. Le temps des grandes erreurs est déjà